
 

 

Protokoll 
 
über die 24. Sitzung der Gemeindevertretung am Montag, den 29. Mai 2017  

um 19:30 Uhr im Sitzungszimmer der Gemeinde Übersaxen 

 

Anwesend: 

Gemeindevertreter: Rainer Duelli                Dorfliste 

 Renate Dünser            Dorfliste 

Konrad Scherrer    Dorfliste 

Erich Pfitscher     Dorfliste 

  Bernhard Duelli    Dorfliste 

 Matthias Fritsch    Dorfliste 

 Markus Pfitscher    Dorfliste       

  Andreas Rietzler    Dorfliste 

 Peter Breuß     Dorfliste   

 Günter Muhr                Freiheitliche u. unabhängige Liste 

Entschuldigt:  Manfred Vogt    Freiheitliche u. unabhängige Liste 

 Harald Reiter               Freiheitliche u. unabhängige Liste 

 

 

Bürgermeister Rainer Duelli stellt fest, dass die Einladung ordnungsgemäß 

erfolgt ist und es keinen Einwand betreffend der Tagesordnung gibt. 

 

Er stellt den Antrag, einen außerordentlichen dringlichen Besprechungspunkt 

 Überdachung Konsumlager  

in die Tagesordnung aufzunehmen. Der Antrag wird einstimmig genehmigt. 

 

 

 

Tagesordnung 

 

P.1. Einlauf und Berichte 

P.2. Beitritt zum Gemeindeverband Altstoffsammelzentrum Vorderland 

P.3.      Überdachung Konsumlager  

P.4. Genehmigung des letzten Protokolls 

P.5.  Allfälliges 

 

 

P.1.   Einlauf und Berichte 

 

 Mittagsbetreuung Kindergarte und Schule 

Sandra Welte übernimmt diesen Dienst von Susanne Knünz. Sandra Kathan ist 

dabei als Betreuerin. Das Essen wird im Sozialzentrum Klosterreben 

bereitgestellt. Nach der Bedarfserhebung wird nur der Donnerstag gewünscht. 

Es wird angeregt, auch bei Vinzenco anzufragen, ob er das Essen zubereiten 

würde. 
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 Die Hälfte der Gemeindevertretungsperiode ist um. 

Bei einem gemeinsamen Abend im Herbst soll die bisherige Zusammenarbeit 

reflektiert werden und die weiteren Schritte für die Qualitätssicherung der 

Gemeinde überlegt werden. 

 

 Konsum 

Es wurde ein neues Kühlregal angeschafft. Die Umsatzzahlen sind gut. Auch 

die Stimmung zwischen Mitarbeitern hat sich gebessert. Die regionalen 

Produkte kommen gut an. Es würde eine Teilzeitkraft gesucht. 

Wenn die Überdachung beim Lager gemacht wird, hätten auch die Vereine 

einen Platz für die Garnituren bzw. Kühlschränke. 

 

 Kindergarten  

Die Kinderanzahl bleibt im kommenden Herbst gleich. Der Personalstand wird 

nach Rücksprache mit der Kindergarteninspektion nicht verändert. 

 

 Gemeinnütziger Wohnbau 

Hr. Baldauf von der Fa. Nägele hat die Bauplätze besichtigt. Der idealste ist 

der Sägerplatz. Hr. Baldauf wird in einer der nächsten GV-Sitzung beraten und 

die Vorgehensweise aus seiner Sicht erläutern. 

 

 Breitbandausbau 

Nächsten Donnerstag werden die Termine fixiert. Nachher gibt es genauere  

Informationen. Die Fa. Wilhelm & Mayer wird die Bauarbeiten ausführen. 

 

 Volksanwalt 

Die Intervention wegen Umwidmung GSt. 847 und 848 ist zurückgezogen 

worden. 

 

 Elektro-Auto Carusa 

In Göfis ist ein solches E-Auto bereits in Betrieb. Dieses Modell wurde von 

einigen Gemeindevertretern besichtigt. 

 

 Sportplatz 

Nach Vorliegen des Bescheides wurden sogleich die Rodungsarbeiten 

durchgeführt und mit der Aufschüttung begonnen.  

Die Baumeisterarbeiten wurden an 12 Firmen ausgeschrieben. 

 

 Nationalratswahl 

Am 15. Oktober 2017 ist die Nationalratswahl. Bis Stichtag 2. August müssen die 

fehlenden Beisitzer von den Parteien gemeldet werden. 

 

 Viehtrieb 

Nach Anfrage beim Gemeindeverband gibt es hierfür keine Verordnungen. 

Die Landwirte werden auf die Verschmutzung der Straßen bzw. deren 

Beseitigung aufmerksam gemacht. 

 

 

 

P.2. Beitritt zum Gemeindeverband Altstoffsammelzentrum Vorderland 

  

Die Vorgaben bzw. Studien sind gemacht und wurden vorgestellt. 

Die Gesamtprojektkosten betragen € 3,5 Mio und die Förderungen € 1,5 Mio. 

Für Übersaxen betragen die Investitionskosten nach Abzug der Förderungen  

€ 20.693,--. Die zusätzliche Grundgebühr pro Einwohner und pro Jahr liegt 

dann zw. 11 und 14 Euro. 
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Beschluss: 

 

„Die Gemeinde Übersaxen beschließt den Beitritt zum Gemeindeverband 

Altstoffsammelzentrum Vorderland auf Basis der vorliegenden „Vereinbarung 

über die Bildung des Gemeindeverbandes Altstoffsammelzentrum 

Vorderland“ (Version vom 23.05.2017) unter der aufschiebenden Bedingung, 

dass mindestens 8 Gemeinden mit einer Gesamteinwohnerzahl von 

mindestens 20.000 beitreten.“ 

 

Der Beschluss erfolgt einstimmig! 

 

 

 

P.3. Überdachung Konsum 

 

Angebote wurden von Burkhard Fritsch und Zimmerei Berchtel Schnifis 

eingeholt. Es fehlt noch ein Abschlussgespräch mit der Fa. Berchtel und Fritsch. 

Mit den erforderlichen Elektroinstallationen belaufen sich die Kosten auf ca.  

€ 16.000,--. Die Förderung beträgt 30% plus Strukturförderung in Höhe von 20%. 

 

Beschluss: 

 

Die Gemeinde Übersaxen beschließt beim Konsum Übersaxen 

eine Lagerüberdachung zu errichten. 

 

Der Bürgermeister wird beauftragt, mit den Anrainern und der Baurechts-

verwaltung das Einvernehmen herzustellen und das Genehmigungsverfahren 

einzuleiten. 

Im gleichen Zug wird der Gemeindevorstand beauftragt, nach Vorliegen aller  

Fakten die Vergabe an den Bestbieter durchzuführen. 

 

Der Beschluss erfolgt einstimmig. 

 

 

 

P.4. Genehmigung des letzten Protokolls 

 

Der Vorsitzende stellt fest, dass eine Ergänzung zur Verhandlungsschrift über 

die Sitzung der Gemeindevertretung vom 29.06.2015 eingebracht wurde.  

 

Das Protokoll wird in dieser Form genehmigt. 

 

 

 

P.5. Allfälliges 

 

 Anschlagtafel „Ladungen“ in Homepage ist nicht aktuell 

 Schulung für Homepage noch vor Schulschluss 

 Renate Dünser berichtet über Agrar-Versammlung: 

Verbauung Muttkopf wird sich verzögern 

 Einladung BM-Jubiläum wurde verteilt. Treffpunkt um 16:50 Uhr 

 Bernhard Duelli berichtet über die Vorstellung der Software für 

Energiemonitoring von der Fa. Siemens. Hier können alle Energieverbräuche 

pro Zähler erfasst und ausgewertet werden. 
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 Die Vorstellung von Photovoltaikanlagen von der Fa. Hansesun hat ebenfalls 

stattgefunden. 

 Der Zustand des Wasserreservoirs Latus wird angefragt. Eine Sanierung der 

Decke kann im Zuge des Bauabschnittes 07 (Latusstraße) erfolgen. 

 Die Messung der Mauer an der Latusstraße soll wiederholt werden. 

 Nächste Gemeindevertretungssitzung ist am 26. Juni 2017  

 

 

Der Bürgermeister schließt die Sitzung um 20:40 Uhr. 

 

 

Der Bürgermeister :    Die Schriftführerin: 

Rainer Duelli     Irmgard Fritsch 


